



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Jazmín Hernández  
Morales**

**Nombre del profesor: Cecilio Culebro  
Castellanos**

**Nombre del trabajo: Historia natural de la  
enfermedad**

**Materia: Salud Publica**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 1°B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

## **INTRODUCCION**

La historia natural de la enfermedad es la evolución de un proceso patológico sin intervención médica representa el curso de acontecimientos biológicos entre la acción secundaria de las causas.

El conocimiento acerca de los diferentes periodos o momentos de la historia natural de la enfermedad nos permiten, además de detectar el periodo de evolución de enfermedad por el que está atravesando un paciente, implementar medidas para proteger, tratar o limitar el daño de tal padecimiento

## DESARROLLO

La historia natural de una enfermedad es el curso de una enfermedad desde el inicio hasta su resolución. El proceso inicia con la exposición del huésped susceptible a un agente causal y termina con la recuperación la discapacidad o la muerte. Por esta razón es que en la historia natural de la enfermedad se delimitan claramente tres periodos; un periodo prepatogénico y un periodo patogénico, en el los cuales se pueden llevar a cabo actividades de prevención, y otro pospatogénico, como resultado del curso de la enfermedad.

Cualquier estudioso de la Historia de la Medicina sabe bien que la utilidad de la Terapéutica, o si se quiere, la capacidad del médico para modificar favorablemente el curso de la enfermedad, es un acontecimiento relativamente reciente. Si puede decirse sin faltar a la verdad que las ciencias biológicas empiezan con Linneo y los enciclopedistas y que Claudio Bernard estableció las bases de la Fisiología, aún hay que acercarse más a nuestra época para encontrar una terapéutica útil.

La historia natural de la medicina nos muestra cómo era la práctica en el París del XIX. Sir William Osler merece especial mención porque representa la entrada de pleno derecho en la Medicina Científica y constituye el puente entre la Medicina dogmática y el inicio de la práctica contemporánea. Estoy convencido de que a lo largo de toda su historia los profesionales de la Medicina han creído sinceramente en la eficacia de los medios que empleaban y que han actuado siempre con el deseo de ser útiles a sus congéneres. Y sin embargo, en nombre de este servicio, sabemos cuánto daño y sufrimiento innecesario ha podido ocasionarse. Efectivamente no están tan lejos los tiempos en que los purgantes drásticos y las sangrías exsanguinatorias constituían el eje de toda la actuación médica.

Es la evolución natural de cualquier proceso patológico, desde su inicio hasta su resolución, sin que intervenga la mano del hombre. El hombre forma parte del

proceso salud-enfermedad y sus periodos como lo es el primero, Periodo Prepatogénico” el cual corresponde al tiempo en que las personas están sanas, es decir, se encuentra en equilibrio con su ambiente. El hombre se interrelaciona con el medio ambiente y sus determinados factores: Ambientales, Conductuales y Endógenos, los cuales favorecen o determinan el desarrollo de la enfermedad. El proceso de Salud-Enfermedad en el hombre depende de las características de los tres elementos de la triada con la cual tiene interacción constante. Su segundo periodo es El periodo patogénico inicia con: Signos y síntomas inespecíficos. Esta caracterizado por la respuesta orgánica del huésped ante el agente y el huésped se realiza inicialmente en un plano subclínico (por abajo del horizonte clínico), y posteriormente se manifiesta por síntomas y signos.

El pasaje de un estado a otro, se debe a la ruptura del equilibrio existente entre los tres elementos responsables del estado de salud, que componen la triada ecológica:

**Agente:** Es el factor que proveniente del ambiente o del propio individuo, por alteración, presencia o ausencia, se constituye en responsable de la presentación de la enfermedad.

**Huésped:** Así se denomina al individuo que aloja al agente y que por sus características biológicas, facilita el desarrollo de la enfermedad.

**Ambiente:** Es el conjunto de factores físicos, biológicos y socioculturales que intervienen en el proceso Salud Enfermedad.

El Estado de salud, o sea, el equilibrio dinámico entre Agente-Huésped-Ambiente, se representa a través de la imagen de una balanza. La interdependencia entre el agente, el huésped y el ambiente, permite que cualquier modificación en alguno de ellos implique la modificación de los restantes. En el Proceso Salud enfermedad, se habla de un conjunto de factores causales, de fenómenos, de problemas, que se interconectan, y a veces potencian, constituyendo la multicausalidad de la enfermedad.

## Bibliografía

<https://www.monografias.com/trabajos92/historia-enfermedad/historia-enfermedad.shtml>

[WWW.WIKIPEDIA.ORG](http://WWW.WIKIPEDIA.ORG)

[WWW.SCRIBD.COM](http://WWW.SCRIBD.COM)

<http://www.campoverde.edu.mx/prepa/salud002.pdf>